

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 8457.

Suscripcion en Córdoba. Por un mes.... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes.... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

MARTES 26 DE NOVIEMBRE DE 1878.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXIX.

CORTES.

CONGRESO.

La sesion del 20 se abrió a las tres y en el cuarto. Se leyó el acta de la anterior y fué aprobada.

El señor Cadenas dirigió varias preguntas al ministro de Hacienda relacionadas con el proyecto sobre bonos de último término, y que según el señor Cadenas, ha influido en la baja de los fondos públicos.

El señor ministro de Hacienda usa de la palabra para manifestar que el interés de la patria y la opinion pública le han movido a presentar el proyecto que censura el Sr. Cadenas.

Afirma que en vez de producir baja en los fondos públicos, los sostendrá, porque el único medio de aliviar la deuda es proporcionar recursos al Tesoro.

El Sr. Cadenas rectifica y afirma que hoy hace suyo el señor ministro de Hacienda parte del proyecto que redactó siendo presidente de la comision de presupuestos.

Sostiene que la enagenacion de bonos propuesta no satisface los fines para que se hace.

Rectifica el señor ministro de Hacienda.

El Sr. Bayo ruega al señor ministro de Hacienda se sirva traer a la Cámara relacion de los bonos que existan en manos de particulares.

El señor ministro de Hacienda contesta que satisfará los deseos del señor Bayo.

El señor Azcárraga pregunta al señor ministro de Estado por el curso de las negociaciones a propósito del hecho de haber celebrado contrato con una casa inglesa domiciliada en Londres el sultan de Joló, súbdito del rey de España, en virtud del cual ha sido cedido por este parte del territorio del Archipiélago Filipino.

El señor ministro de Estado contesta que de los datos recibidos no consta si el contrato es de arriendo ó de propiedad; que no existen reclamaciones ni conflicto alguno por el cual pueda creerse que surja una cuestion internacional, y que el gobierno está a la mira de todo cuanto al asunto se refiere.

El señor Reig apoya una proposicion para que el gobierno adquiere local decoroso y conveniente donde puedan instalarse los juzgados de primera instancia de Barcelona.

Los señores ministros de Hacienda y Gracia y Justicia declaran que el gobierno no tiene inconveniente alguno en que la proposicion se tome en consideracion.

Así lo acuerda el Congreso.

El señor Alba Salcedo esplana su interpelacion al gobierno sobre asuntos internacionales.

El orador espone la situacion de nuestras posesiones en Africa, y dirige graves cargos al gobierno por la política seguida con Marruecos.

Increpa duramente a los diputados de la mayoría, que no ocupan sus bancos cuando se ventilan asuntos de honor para el país.

El Sr. Taviel de Andrade usa de la palabra y elogia la política del gobierno y el celo y actividad del ministro de Estado en el incidente surgido a consecuencia del asesinato de un súbdito español en Marruecos.

Afirma que la reparacion obtenida ha sido completa, y que la honra de España ha quedado a gran altura.

Termina diciendo que para que España recobre su antigua importancia necesita, más que grandes ministros, grandes ciudadanos.

El señor ministro de Estado contesta al Sr. Alba Salcedo y dice que la política internacional en España, está impuesta por su tradicion y por sus condiciones; así que en el fondo no admite discusion.

Dice que la política internacional de España es de abstencion y recogimiento, no egoísta é indiferente, sino en el sentido de rehacer la fortuna pública quebrantada por las discordias y las guerras, imprimiendo un gran movimiento en el comercio, la industria y la navegacion, velando por el prestigio de la patria y aconsejando la paz y el trabajo para llegar así a la regeneracion del país.

Contesta a los cargos hechos por el señor Alba Salcedo y dice que si no se han celebrado mas tratados con la América del Sur, en nada han influido las intervenciones; débese al estado de constante perturbacion en que se agita aquel país.

Afirma que el gobierno de Inglaterra ha acentuado su política de amistad para con España de algun tiempo a esta parte, proponiendo la terminacion de muchas cuestiones originadas por el contrabando.

Demuestra que el gobierno no ha desatendido el estado de Marruecos.

Dice que tres de los que detuvieron a dos peatones de correos en Marruecos han sido detenidos y se sigue procedimiento contra ellos, y que la tribu que parece autora de los atropellos está en rebeldia, y el sultan ha dispuesto la formacion de un cuerpo que la reduzca por las armas a la obediencia.

Conseguido esto por los autores del atropello serán castigados. Puede exigirse mas al gobierno de Marruecos?

Termina diciendo que la política de

España con Marruecos es y debe ser de atraccion, y optimista mejor que pesimista. Que las relaciones de España con los países extranjeros son excelentes y que a veces la política mas grande y mas fecunda es la de predicar la paz, el orden y la armonia.

Rectifican los Sres. Alba Salcedo y ministro de Estado.

Rectifica nuevamente el Sr. Alba Salcedo.

Rectifica el Sr. Taviel de Andrade.

Se aprueba definitivamente un proyecto de ley.

Se levanta la sesion a las seis y media.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y otros periódicos tomamos las noticias siguientes:

—Ampliando la noticia que ayer dimos sobre el estado de la causa de conato de regicidio, dice un colega:

«Terminando anteayer el término de tres dias concedidos al Sr. Jimenez del Cerro para evacuar el traslado-defensa en la causa contra Oliva Moncosi, se presentó por aquel en el mismo dia un escrito manifestando a la sala de lo criminal de esta audiencia que, sin perjuicio de que creia poder devolver la causa con el escrito correspondiente dentro de dicho término, sin embargo, para garantizar el derecho del procesado Oliva, y por si faltaba tiempo material para poner el escrito en limpio, pedía se le concediese un breve término, que dejaba a la prudencia de la sala, asegurando que no le utilizaria sino en último extremo y dado el caso de que espirase el término de tres dias sin estar acabado el escrito, pues no deseaba dilatar la causa, confiando en la justicia de sus pretensiones.

La sala proveyó ayer 22 a dicho escrito, manifestando que, trascurridas próximamente doce horas más del término concedido, única prórroga que podría otorgarse a este fin, no habia lugar a ninguna otra, y que se recogiera inmediatamente la causa, en el estado en que se hallase.

No fué, sin embargo, necesario obrar así, porque antes de ser notificada la providencia de la sala, habia sido devuelta la causa por el procurador señor Elias, representante del procesado Oliva, con un escrito de defensa de treinta y ochos pliegos, firmado por el abogado defensor Sr. Jimenez del Cerro.

La sala proveyó acto continuo, teniendo en lo principal por evacuado el traslado de defensa en dicha causa,

declarándola concluida y mandando se traiga a la vista, con citacion de las partes, para la definitiva, y adicionado que sea el apuntamiento, pase al magistrado ponente, dándose cuenta para acordar, en vista de su informe, lo que proceda respecto al segundo otrosi del citado escrito; y en cuanto al primero y tercero, que se tengan presentes a su tiempo.»

—No es cierto afortunadamente la noticia que se ha publicado sobre la enfermedad del Sr. Rivero, el cual goza de perfecta salud.

—En la sesion de ayer tarde del Congreso quedó aprobado el dictamen de la comision, prohibiendo que se usen en los servicios del Estado los carbonos extranjeros.

—La enmienda del Sr. Cadenas al proyecto de ley sobre los bonos, será radical, pues se propone reproducir en ella el espíritu del suyo, que han publicado algunos periódicos.

—Dice *La Epoca*.

Si cuando la *Gaceta* publicó que se habia dado de baja en el cuerpo general de la armada a D. José Marengo y Gualter se hubiera añadido que éste, comandante del vapor *Gudiano*, habia huido de resultas de haberse desabierto sus escitaciones a militares punzoneros que se apresuraron a enterar a sus jefes, no habrian publicado los periódicos tantos párrafos misteriosos, ni dicho los *Debates* que corrieron graves rumores respecto de un puerto de Levante. Se habria sabido que un individuo habia resultado con connivencias punibles, que se habia fugado abandonando el buque que mandaba, el cual, según la *Integridad de la Patria*, se halla en Alicante sin novedad.

El hecho es desagradable pero insignificante, y no necesita misterio alguno, ni envuelve la menor gravedad.

—La discusion acalorada a que ha dado lugar el proyecto de ley sobre los bonos en los círculos buisátiles, unida al efecto producido por noticias falsas, explica el descenso que han sufrido los valores públicos.

Los amigos del gobierno afirman que los fondos volverán a reponerse y a continuar su movimiento de alza apenas se restablezca la calma y se comprenda que la operacion financiera que se intenta llevar a cabo, encontrará una colocacion tan ventajosa como las anteriores.

—Importantes hombres de la banca han felicitado por ella al señor ministro de Hacienda, dispuestos a darle su mas completo apoyo.

—El ejemplo de lo que pasó con las obligaciones del Banco y Tesoro y la posterior de Aduanas, se repetirá

ahora, con la colocacion de los fondos há tiempo muy solicitada.

—Los amigos del gobierno han triunfado en todas las secciones del Congreso, si elegirse la comision que ha de dar dictamen al proyecto de ley sobre los bonos.

En la seccion tercera el candidato de oposicion Sr. Cadenas, recordó que combatia el proyecto del señor marqués de Orovio, porque era parte del que él habia formulado, en el cual se favorecian todos los valores, cuando con el del ministro solo se mejora a uno determinado.

—Los Sres. Cadenas y Bayo han anunciado enmiendas al proyecto de ley sobre los bonos.

—El Sr. Moyano ha declarado en la sesion del Congreso celebrada ayer tarde, que el partido moderado en el gobierno, no se contentaria con aplicar el art. 11 de la Constitucion de la manera mas restrictiva, sino que tiene el propósito irrevocable de proponer a las Cortes el restablecimiento de la unidad religiosa.

—En círculos periodísticos viene diciéndose que el órgano reconocido del posibilismo democrático acentuará en breve su política en sentido mas radical. Veremos.

—Las declaraciones del señor Moyano en la sesion de ayer respecto de la base 11 de la Constitucion, fueron anoche comentadas en todos los círculos políticos, afirmando algunos moderados que es posible provoquen una escision en el partido, puesto que era general la creencia de que se interpretaba el acuerdo de la junta directiva respecto de este punto tan importante en el sentido de la tolerancia; a reserva de interpretarla de una manera restrictiva, abandonando el ideal de la unidad religiosa para el día que las circunstancias y la conveniencia política lo hicieran posible.

Esta opinion, que oímos emitir anoche a un importante individuo de la junta directiva, creemos que no carece de interés en estos momentos, y la consignamos sin mas propósito que el de dar a conocer todas las opiniones, cumpliendo con nuestra mision.

—El Sr. Castelar no usará de la palabra en el debate pendiente sobre el proyecto de ley de imprenta hasta que esté próxima a su fin la discusion. Entonces presentará una enmienda y pronunciará un discurso técnico, limitándose exclusivamente a tratar de la libertad del pensamiento y sus manifestaciones por medio de la imprenta.

—Con motivo de la visita hecha por S. M. el rey al ejército de las provincias del Norte el mes próximo pasado, el director general de Caballeria ha dirigido una circular a todos los

= 58 =

eso trataba de estrangularlo con fuerzas que centuplicaba el furor; pero Mr. de Salcedo, que era más fuerte y más ágil, se desprendió fácilmente y le dijo con voz tranquila.

—No hagais ruido. Al jardín... nos explicaremos en el jardín.

El jardín no estaba separado del pterre por ningun muro, ambos se internaron en él y yo advertí que el marqués llevaba su ramillete que no habia soltado en la lucha y que ocultó en su pecho sin que mi señor le notase. Este no pensaba más que en matar a su rival, porque se volvió a mí y me dijo:

—Dos pistolas, dos escopetas, lo primero que halleis, tiraremos a la suerte.

—No las hallará,—dijo Salcedo,—que os traiga la vuestra y usad de ella si me creéis culpable.

Alejáronse y mi primer movimiento fué saber si la condesa era complice de aquel paso de Mr. de Salcedo y si este habia querido dar-

= 59 =

le un eterno adios con su consentimiento.

Penetré en el salon y no oí ningun ruido. La puerta del dormitorio estaba abierta... me adelanté hasta el umbral y estaba todo en profunda oscuridad, porque la señora no dejaba lamparilla. No me atreví a avanzar, escuché contentiendo hasta la respiracion, y pude oír la de la señora igual y tranquila como la del niño que duerme. No podia llevar más allá mis investigaciones, y advertí únicamente que su ventana estaba entreabierta como siempre porque la condesa temia mucho al calor.

XII.

Cuando acabé esta investigacion, que no me dió gran resultado, me

= 62 =

queda aplazada para Paris, a él me dirigire pasado mañana, dispuesto a recibir vuestras órdenes.

—Esperais quizá en ese tiempo que mi cólera haya disminuido ó persuadirme? No, quiero vuestra muerte ó la mia... ¡y Carlos no viene!

Entonces me adelanté y dije que la escopeta del señor conde estaba inútil.

—¡Falso!—dijo el conde,—iré a buscarla yo mismo.

Y echó a andar con vigor extraordinario; pero a los pocos pasos dió un grito y cayó, llevando la mano al lado. Su enfermedad al hígado, exasperada por su arrebato, le quitó la fuerza de vengarse en el acto. Mr. Salcedo le cogió en sus brazos, le trasportó hasta la puerta de su habitacion y allí le dejó confiado a mis cuidados, desapareciendo sin decir una palabra.

La señora pareció despertar de un profundo sueño, y asustada de

= 55 =

de los Leville, el nuestro siguió de lejos casi al paso de los caballos y entramos en Montespardo a las seis horas de haberle dejado.

XI.

Encontramos a la baronesa sola: sus huéspedes habian partido de caza y no debian regresar hasta la noche. Apresuróse a reinstalar a sus huéspedes en sus antiguas habitaciones, y cuando yo desahacia la maleta del señor en el saloncito, lo oí que decía a la baronesa:

—¡Cómo! ¿todo el mundo os ha dejado? ¿Hasta Salcedo?

—¡Hasta Salcedo! queria hacerme compañía, pero desde hace algunos dias padece grandes dolores de cabeza, y le he obligado a irse con los demás. Está acostumbrado

cuerpos del arma, en que se espresa la satisfaccion del monarca por el brillante estado de instruccion, disciplina y policia en que ha encontrado los regimientos de caballeria que ha re- vistado, asi como tambien la satisfactoria impresion que han recibido el ministro de la Guerra, generales muy distinguidos de nuestro ejército y los oficiales extranjeros que han acompa- ñado á S. M. en su expedicion.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegraficos siguientes:

Londres 22.—Noticias de Viena acreditan que los esfuerzos del conde Schuvaloff para aislar á Inglaterra, haciendo que el gobierno austriaco favorezca la política rusa, han fracasado completamente.

Se han desmentido los rumores circulan- dos en Paris, de que la respuesta de Shere-Ali haya llegado á lord Lytton.

En Bombay se espera una contesta- cion del emir, que sin ser la acepta- cion completa de las condiciones ing- lesas, deje al menos la puerta abier- ta para nuevas negociaciones.

Viena 22.—Una comision compues- ta de las personas principales de Lem- berg, presidida por el burgomaestre, ha ido á Pesh, donde ha protestado ante el emperador contra los actos de la policia.

Los heridos en el último motin asi- cenden á 50, entre hombres, mujeres y niños.

Algunos diarios de Galitzia han sido suspendidos por sus relaciones con los revoltosos.

Paris 22.—Noticias de Londres, tras- mitidas de Bombay, dicen que todo se halla dispuesto para un ataque inme- diato.

La salud de las tropas ha mejorado y en breve llegarán á Quette.

Noticias del Asia central dicen que no se ha observado ningun movimien- to de las tropas rusas hacia el Afgha- nistan.

Lahore 22.—Las tropas inglesas se han apoderado de todo el material de guerra que tenian los afganos en Alimujid.

Londres 22.—El Consejo de minis- tros se ha reunido hoy para ocuparse de la guerra.

Al salir los ministros, han sido ob- jeto de una ovacion.

El primer ministro, lord Beacons- field, ha sido muy aclamado por el pueblo.

El partid liberal se muestra muy disgustado porque el gobierno ha de- clarado la guerra sin la sancion del Parlamento.

Se preparan manifestaciones pú- blicas en este sentido.

Manchester 22.—El corregidor de esta ciudad ha convocado hoy un meeting en el cual se ha discutido es- tensamente la conducta seguida por el gobierno inglés en la cuestion del Afghanistan, acordándose por una gran mayoría una resolucion, protes- tando contra la guerra sin el asenti- miento del Parlamento.

Londres 22.—El periódico el *Pall Mall Gazette* en su edicion de esta tar-

de, dice que en el Consejo de minis- tros de hoy se ha acordado convocar el Parlamento para el mes próximo, con objeto de someter á su delibera- cion los documentos relativos á la guerra contra el Afghanistan.

Viena 23.—El general principe de Wurtemberg, de ideas liberales y mi- litar experimentado, ha reemplazado ya en el mando de la Bosnia al co- mandante en jefe, que ha sido de- puesto.

Roma 22.—No ocurre ningun nue- vo incidente.

Se dice que el regicida pertenece á una sociedad distinta de la Interna- cional y que ha seguido el impulso de pasiones dinásticas.

Berlin 23.—La Puerta promueve la intervencion del canciller general para seguir la idea que ha dirigido los debates del Congreso y de las úl- timas promesas formuladas por el czar.

La comision de organizacion búl- gara ha tropezado con muy graves dificultades.

Viena 23.—Los documentos diplo- máticos depositados en la mesa de las delegaciones austro-húngaras van á ser objeto de un profundo estudio. Entre ellos se hallan las relaciones consulares sobre la Bosnia y los pro- tocolos de la comision de Rumelia.

Paris 23.—El conde Schuvaloff ha tenido ayer una larga entrevista con el ministro de Negocios extranjeros. Conferenció tambien con el mariscal Mac-Mahon y se cree que hoy saldrá para Londres.

Berlin, 21.—Hoy se ha publicado el proyecto de presupuestos del reino de Prusia leído por el ministro de Ha- cienda en la sesion de ayer de la Cá- mara de los diputados.

Los ingresos ascienden á 642 mil- lones de marcos y los gastos á 652 millones.

La principal causa del déficit son las enormes sumas destinadas al pre- supuesto de la Guerra.

Nápoles, 21.—El nuevo arzobispo de esta diócesis nombrado por el Papa ha recibido el «exequatur» del rey Humberto.

Viena, 22.—El duque de Wurtem- berg ha tomado posesion del cargo de general en jefe de las tropas austriacas de ocupacion de la Bosnia y la Herzegovina.

Roma, 22.—El Sr. Cairoli sigue me- jor de su herida.

Se cree que hoy podrá abandonar el lecho.

El regicida Passavanti fué interro- gado ayer de nuevo y continuó ne- gando que tuviese cómplice alguno.

Tanto en esta declaracion como en las anteriores, hizo alarde del mayor cinismo.

Lisboa, 22.—Cárlas W. Angell, au- tor del robo de 120000 duros en una casa de comercio de Nueva-York, ha sido preso en esta córte.

De la suma robada se han recupera- do 80000 duros en oro y billetes que tenia consigo.

Londres, 22.—El *Times*, en su edi- cion de esta tarde, publica un telégra- ma fechado hoy en Janwrod anun- ciando que las tropas inglesas habian ocupado los desfiladeros situados de- tras de Alimujids, que los afganos habian abandonado, y que más tarde

los ingleses se han hecho dueños del mismo Alimujids.

Lahore, 22.—El virey de las indias inglesas ha hecho publicar una pro- clama en la que espone la paciencia que ha tenido el gobierno inglés para con el emir del Afghanistan, cuya conducta, añade la proclama, es una provocacion para la Gran Bretaña.

La Inglaterra, termina la procla- ma, no combate al pueblo afgano, pero si al emir, que es el único res- ponsable.

De todos modos, dice, Inglaterra respetará la independencia del Afgha- nistan.

Roma, 22.—Sigue la instruccion de la causa del regicida Passavanti.

Se trabaja activamente para su pro- nta terminacion.

Se han oido las declaraciones de muchos testigos.

Sigue el interrogatorio de los que se consideran cómplices, á pesar de que el acusado Passavanti persiste en afir- mar que no los tiene.

Se asegura que muy en breve pu- blicará el Papa una enciclica especial contra el socialismo.

Tomará por argumento los atenta- dos contra las vidas del emperador de Alemania y los reyes de España y de Italia, y llamará la atencion de todos los gobiernos sobre los crímenes co- metidos contra el Estado y contra la sociedad.

Gacetillas.

—**Señales.**—Las grandes festivi- dades imprimen tal movimiento en los pueblos, que desde lejos se advier- te su proximidad. Ya se van viendo algunos signos que indican que la Pascua de Navidad se acerca, con sus batatas y turrones, sus Herodes y sus pastorcitos de Belen. Apenas hay casa en que no se hagan preparativos para el indispensable nacimiento.

—**No salió la cuenta.**—Antea- noche ha ocurrido un suceso estraño en el almacén de maderas de D. Rafael Aroca, calle de los Tejares, esquina al paseo de la Agricultura. El suceso ha sido un conato de robo, raro por sus circunstancias. Se supone que los ladrones penetraron por una tapia baja del lado de la plaza de toros. Inten- taron abrir la caja destinada tal vez al dinero, que está defendida por una tapa de hierro, y no pudiendo conse- guir su intento se llevaron una manta buena, una escopeta que dejaron en el camino, rociaron por todas partes los papeles de la mesa de escritorio y trasladaron este pesado mueble hasta muy cerca del Pretorio, donde la en- contraron varios individuos del cuerpo de orden público que la devolvieron á su dueño. Este encontró por la ma- ñana que lo robado era poco pero mu- cho el perjuicio que le causó aquel trastorno en sus muebles y en sus pa- peles. Los ladrones huyeron sin que hasta ahora se haya podido averiguar su paradero.

—**El vigia.**—Los constipados á mu- chos—enfermos tienen y roncacos, y así se explica el por qué—se exhiben ha- blando gordo.

—**Buen éxito.**—En la noche del domingo tuvimos el gusto de ver en

el teatro Principal el magnifico drama de Cavestany titulado «El esclavo de su culpa.» El público pasó un buen rato y tuvo ocasion de aplaudir á los primeros actores Sra. Agostiy Sr. Calvo, especialmente al terminar la obra. La concurrencia un lleno completo.

—**Malo y bueno.**—Parece que en estos dias se han quemado cuatro cer- dos por sospechar que estuvieran atacados de la Trichina. Ya que por desgracia exista este mal, que siem- pre ha existido, tranquiliza mucho la vigilancia que en este punto se egerce.

—**De Gijona.**—Se anuncia por edicto de la alcaldía que se admiten solicitudes para varias plazas de la guardia municipal diurna, que se ha- llan vacantes.

—**Mucho es.**—El domingo último se presentó en la oficina del reposo en la Corredera un individuo con ocho panes que sospechaba estuviesen fal- tos, y con efecto, cada uno tenía dos onzas de menos. En su virtud ayer se practicó un escrupuloso reposo en los mercados, resultando recogidos cien- to veinte y cinco panes á diferentes panaderos, y cuyos panes se hallaban aun ayer tarde depositados. Nos pare- ce que si cada panadero tuviera su peso correspondiente se evitarían es- tos y otros abusos.

—**Agua.**—El domingo tuvimos llu- via. Ayer en mas abundancia. Vamos: no hay que quejarse.

—**Elecciones.**—Ayer terminaron las de diputado provincial por uno de los distritos de esta capital, resultan- do elegido por doscientos cuarenta y tres votos nuestro apreciado amigo el Sr. D. José Valenzuela y Marquez, al que por ello felicitamos.

—**Caja de ahorros.**—En el últi- mo Domingo se han practicado veinte y seis operaciones, once por primeras imposiciones y quince por continua- cion, en este utilísimo establecimiento, quince de ellas en la oficina central y en la sucursal once: estas han impor- tado ciento seis reales, y aquellas cua- trocientos cuarenta y cuatro, que ha- cen un total de quinientos cincuenta reales. Aun cuando la cantidad parece menor que otros dias, si se tiene en cuenta el número de operaciones se verá que estas son pequeñas y por tanto que significan el ahorro del obrero, y que se vá comprendiendo el grande y laudable objeto de esta in- stitucion benéfica.

—**No hay salvacion.**—Es imposi- ble resistir ya á las escandalosas li- bertades de los muchachos, que ni aun respetan el hogar doméstico. Antea- yer reñian á padradas unos cuantos en el paseo de la Ribera, hiriendo en la cabeza con una pedrada á una se- ñora que se hallaba dentro de su ca- sa, despues de romperle los cristales de los balcones. Esto ya, como se dice vulgarmente, pasa de la raya.

—**No es eso.**—Los depósitos uri- narios se convierten por algunos en depósitos de toda clase inmundicias, con lo que se obstruyen los tragantes, y se forman muladares poco perfuma- dos. Convendría que los que hacen tales gracias se dedicaran á otros pa- satiempos.

—**Subasta.**—La Administracion económica de esta provincia anuncia para el dia veinte y nueve la subasta

del fruto de aceituna de cuatro suer- tes de olivar del término de Cabra, y declaradas en quiebra á D. José Clara y Payá.

—**Efemérides.**—Hoy: 329.— El gran Constantino pone la primera piedra de la ciudad de Constanti- noplá.

—**Viage de boda.**—Anteayer salie- ron de esta capital en el tren correo, con direccion á Montilla, despues de con- traer matrimonio con toda solemnidad, el Sr. Juez de aquella ciudad D. José de Heredia y Mora y su linda es- posa la Sra. D.ª M.ª del Carmen Tro- villa y Rubio. Fueron despedidos por los Sres. Gobernadores civil y militar, que con las familias de los contra- yentes habian asistido á la ceremonia nupcial y al magnifico almuerzo que siguió á esta en casa de los Sres. Pa- dres de la recién casada.

—**Teatro del Recreo.**—Se han suspendido las funciones de este co- liseo hasta la llegada de algunos ar- tistas que deben venir en el correo de hoy ó mañana.

—**Buen hijo.**—La castañera es- tablecida en la plaza del Salvador se vió acometida anteayer á las cuatro de la tarde por un hombre embriaga- do, que despues de romperle todos los enseres de su industria, se disponia á acometer á la persona, cuando un guardia municipal se hizo cargo de él. Es lo repugnante del caso que el agresor es hijo de la castañera acometida.

—**¿Qué será?**—Los senadores y diputados de las provincias de Sevilla, Cádiz, Córdoba, Jaen, Huelva, Bada- joz, Cáceres, Ciudad-Real y Salaman- ca se reunieron ayer lunes, á las tres de la tarde, en el salon de presump- tos del Congreso, para discutir un asunto de vital interés para dichas provincias.

—**Malo.**—No estamos en el tiempo más á propósito para declarar la guer- ra á los cristales, que si siempre son útiles son ahora una verdadera nece- sidad; así es, que debió parecer muy mal á un vecino de la calle de Pedro- gosa el que anteayer le rompieran dos cristales de una ventana. Si sigue es- ta gracia será necesario tomar medi- das extraordinarias.

—**Votos.**—Los doscientos cuarenta y tres votos que decimos en otro lugar ha obtenido en Córdoba para Diputado provincial el Sr. D. José Valenzuela, han sido noventa y tres en el primer dia de eleccion, sesenta y uno en el segundo y ochenta y nue- ve en el tercero. No ha habido oposi- cion ni votos perdidos.

—**Estadística.**—Durante la se- gunda decena del corriente mes han nacido en el distrito de la derecha de esta capital diez y seis varones, todos legitimos, y diez y ocho hembras, dos ilegítimas. Han muerto siete varones y siete hembras.

—**A pares.**—Dos hombres algo em- briagados fueron conducidos anteayer tarde al Ayuntamiento por la guardia municipal, el uno que escandaliza- ba en la plazuela del Potro y el otro que hacia lo mismo en la plaza del Salvador.

—**Diputado.**—El Sr. D. Rafael Conde y Luque, diputado por Córdo- ba, ha sido elegido por unanimidad

= 56 =

á vivir al aire libre y nuestros salo- nes le ahogan.

Se comió con los Leville y se re- tiraron temprano, sin aguardar á los cazadores que debian comer en casa de otro de los expedicionarios; habian dicho que no les aguardasen más que hasta las diez, á las once no habian vuelto, y se cerraron las puertas de la casa. Mad. de Flama- rante estaba fatigada y se acostó; el señor, muy agitado, se quedó en el salon con la baronesa; yo aguarda- ba en la antesala que se retirase pa- ra irme á la cama, cuando creí oír llamar á la verja. Acudí, porque no estaba seguro de haberme engaño- do, y me dijo el jardinero que ser- via de portero tambien:

—No os molesteis, yo no dormia: es Mr. Salcedo que vuelve: los otros dicen que no vendrán esta noche, po- demos dormir.

Me asomé de no haberme cru- zado con Salcedo en el camino, por- que él debia dirigirse á la casa, y

= 61 =

—¿Por qué volveis cuando todos vuestros compañeros se han queda- do en otra parte?

—Porque solo yo no estaba em- briagado, y el ruido de la orgia me era insoportable.

—¿Sois bien torpe! Si os hubie- rais fingido tambien embriagado, podiais haber dicho que al entrar en mi cuarto creiais entrar en el vuestro.

—No tenia por qué mentir. He creído entrar en una habitacion des- ocupada.

—¿Y para qué? Explicad ese ca- pricho.

Los caprichos no tienen expli- cacion.

—¡Basta! No me conviene que mi mujer sea objeto de un capricho, y vamos á pasar á la pradera conti- gua, en cuyo limite hay un bosque- cillo. En él echaremos suertes y el agraciado tomará la escopeta y ma- tará al otro.

—No tal, Adalberto; nuestra cita

= 60 =

guardé bien de ir á buscar las ar- mas pedidas y me deslicé otra vez por el jardin hacia el sitio donde habian quedado los dos conten- dientes.

Hablaban á media voz, pero con esa vehemencia, con esa concision propia de las grandes crisis de la vida. Mr. de Salcedo sufría un inter- rogatorio en forma, protestando de la inocencia de sus intenciones.

—Vos me participais,—decia,— la presencia de vuestra esposa en sus habitaciones; he entrado y he salido sin sospechar que estuviere; ni la he visto, ni la he adivinado; os habia visto partir juntos y na- die ha podido prevenirme vuestro regreso.

—Cualquiera ha podido informa- ros del accidente que nos ha hecho volver.

—Nadie me lo ha dicho.

—El mismo portero al entrar.

—No hemos cambiado una pala- bra ese hombre y yo.

= 57 =

me dijo que habria tomado por el parterre y ya estaria en el salon. Cuando volví, sin embargo, no es- taba en él y no dudé de que se ha- bria dirigido á su lecho sin querer ver á nadie. Un cuarto de hora despues el conde dejaba á la baronesa y me decia:

—Nada necesito.

—¿No ha vuelto nadie?—me pre- guntó la baronesa.

Contesté que Mr. Salcedo.

—¿Dónde está, que no le hemos visto?

—Habrá subido á vestirse mejor —dijo el conde con ironia;—aun no es tarde y le vereis.

Seguí á mi señor, que tomó por el parterre para ir á su piso bajo; no se admiró de hallar la puerta del salon abierta y entró tranquilamente; pero al punto oí un grito compri- mido y vi al conde salir arrastrando del cuello á Mr. Salcedo, á quien habia sorprendido en sus habitaci- ones. El señor no tenia armas, por

por la sétima seccion del Congreso pa-
 ra formar parte de la comision que ha
 de entender en el proyecto de bonos,
 hecho el jueves por el Sr. Ministro de
 Hacienda.

Malum signum.—El Sr. Go-
 bernador encarga la busca de diez
 abejas blancas con ciertas señales, y
 que encontradas que sean se pongan
 a disposicion del Sr. Inspector de ór-
 den público de esta capital.

Seccion minera.—Se ha declara-
 do fenecido y sin curso por falta de
 terreno franco el espediente de regis-
 tro titulado «La Esperanza.»

Premios.—Además de los señores
 que en nuestro último número di-
 jimos, los han obtenido en la Exposi-
 cion Universal de Paris por aceite de
 oliva los siguientes expositores de es-
 ta provincia.—Don Santos Isasa, de
 Montoro, con medalla de plata.—Don
 Bartolomé Madueño, de id., con idem
 id.—D. José María Quintana, de idem,
 con id. id.—D. Juan Antonio Benitez
 Gomez, de id., con medalla de bronce.
 —D. Francisco Gomez, de Puente Ge-
 nil, con id. id.—D. Francisco de Pau-
 la Algar, de Lucena, con mencion ho-
 norífica.—D. Dionisio Garcia, de Ada-
 muz, con id. id.—D. Juan Antonio
 Plaza, de Montoro, con id. id.—D. José
 Rodríguez, de Montemayor, con id. id.
 —D. Bartolomé Romero y Gonzalez, de
 Montoro, con id. id.—D. Ildefonso
 Sierra, de Montoro, con id. id.

Suministros.—Se ha publica-
 do la nota de precios medios señalados
 por la Comision provincial para la li-
 quidacion y abono de los suministros
 facilitados este mes.

Precauciones.—Se siguen adop-
 tando en varios pueblos de esta pro-
 vincia para evitar la propagacion de
 la «trichina» en el ganado de cerda.
 En este punto toda precaucion es poca.

Paño.—Las hermanas que tie-
 nen á su cargo el Colegio de Santa
 Victoria y la casa de Desamparados,
 han bordado un riquísimo paño de
 gró blanco con oro y seda para púl-
 pito, y que se nos dice es una verda-
 dera obra maestra. Se destina segun
 parece á una Iglesia de Cabra.

La prensa granadina.—La
 empresa de un teatro de Granada ha
 retirado la localidad á un diario por
 no serle gratas las criticas del colega.
 Con este motivo todos los periódicos
 de aquella capital han retirado sus
 relaciones con la empresa, recordando
 lo que ya es muy sabido, y es que la
 localidad que disfrutan es en cambio
 de los anuncios que acostumbra á pu-
 blicar.

Convocatoria.—El juzgado de
 Aguilera llama por edictos á los que se
 crean con derecho á heredar abintes-
 tado á D. Juan José Urbano, vecino
 que fué de aquella ciudad.

Carbonos.—Por el Congreso
 quedó aprobado el dictamen de la co-
 mision prohibiendo que se usen en
 los servicios del Estado los carbonos
 extranjeros.

Requisitoria.—Por una del juz-
 gado de Montoro se encarga la prision
 de Juan Cuenca, de edad de cuarenta
 y dos años, contra el que se proce-
 de por estafa.

Pensamiento.—La «fortuna»
 es como la sombra, que «huye» de los
 que la «siguen», y «sigue» á los que
 «huyen» de ella.

Espediente.—Se ha remitido á
 informe al Sr. Inspector del ramo el
 expediente de sustitucion de la maestra
 de Carcabuey Doña Joaquina Lopez
 Chavarri.

Sépase.—Interin se cubren las
 vacantes de oficiales terceros de Ad-
 ministracion militar con los alumnos
 de la Academia que terminen sus es-
 tudios, se ha dispuesto que presten
 este servicio, en concepto de agregados,
 los alféreces de infanteria en si-
 tuacion de reemplazo que lo soli-
 citen.

Nombramiento.—Ha recaido en
 D. Antonio Gutierrez, por oposicion,
 para servir la segunda escuela de Po-
 sadas.

Ejercicios.—Ayer habrán em-
 pezado los ejercicios de oposicion á
 las plazas de aspirantes al cuerpo pe-
 ricial de aduanas. Son catorce las
 plazas y noventa y dos las solicitudes
 para tomar parte en los ejercicios.

Descanso.—Se ha concedido la
 extension del servicio al brigadier de
 ejército D. Juan Polo y Muñoz de Ve-
 lasco.

Proyecto.—El de la carretera
 de Córdoba al ferro-carril de Ciudad-
 Real á Badajoz se halla de manifiesto
 en la Administracion de Fomento de

la provincia. Se admiten reclamaciones
 hasta el veinte y cuatro de Diciem-
 bre próximo.

Leva.—La guardia civil de Ca-
 sabermeja ha detenido por indocumen-
 tados á veinte y dos individuos.

Autoridad militar.—Ha lle-
 gado á Granada el capitán general de
 Andalucía D. Miguel Trillo, y ha que-
 dado encargado del mando durante su
 ausencia el gobernador militar señor
 Bayle.

Procedimiento.—El goberna-
 dor de Málaga ha remitido un frasco
 con una materia insecticida para la
 extincion de la filoxera, segun el pro-
 cedimiento de su autor D. Manuel Ramos
 Marles.

Llamas.—Escriben de Baeza que
 en la mañana del veinte se declaró un
 voraz incendio en la casa de benefi-
 cencia hospicio de hombres, estando
 aun acostados porcion de niños de
 muy corta edad. Se logró sofocarlo sin
 desgracias personales.

Original.—Un conocido indus-
 trial de Barcelona ha tenido la inge-
 niosa idea de anunciar su estableci-
 miento por medio de unos prospectos
 en forma de décimos de la loteria na-
 cional.

R. I. P.—Ha fallecido en Má-
 laga hace tres noches el acaudalado co-
 merciante D. Federico Gross y Lund.

Pánico.—Dice el *Diario de Almería*
 que es grande el producido en Cuevas
 por la crisis minera, y son muchas las
 minas en que van á dejar de trabajar
 y no pocas las que tendrán que dismi-
 nuir el número de trabajadores.

Propósito.—Parece que el rey
 D. Francisco de Asis se propone pasar
 una temporada en Sevilla.

Incomunicacion.—El bergan-
 tín goleta americano «Talista», que
 procedente de Cárdenas (Cuba) y es-
 cala en Gibraltar, ha llegado á Má-
 laga, se encuentra incomunicado y con
 guardias de vista.

En peligro.—Damos la enho-
 rabuena á Granada por lo milagro-
 samente que se ha salvado de las gar-
 ras del fuego su histórica Universi-
 dad. La pérdida hubiera sido grande
 bajo todos conceptos.

Reunion.—De Ronda dan cuenta
 de la reunion celebrada estos dias
 por los primeros contribuyentes, para
 realizar la construccion de un ferro-
 carril que, partiendo de Ronda y atra-
 versando los pueblos de Arriate, Ca-
 ñete, Teba y Campillos, empalme por
 Bobadilla con la linea de Córdoba á
 Málaga. Asistieron más de trescientas
 personas, y fué recibido con entusias-
 mo el pensamiento, bajo el proyecto
 trazado por el ingeniero Sr. Lamiable.

Impreso.—Circula uno reivin-
 dicando para Alcázar de San Juan la
 honra de haber sido cuna del insigne
 Miguel de Cervantes. Dos señores de
 aquella localidad, segun el mismo im-
 preso, van á Madrid á gestionar el re-
 conocimiento oficial que implica aque-
 lla pretension.

Honradéz.—A la llegada del
 tren-correo de Cádiz y Sevilla el dia
 diez y ocho á la estacion de Menji-
 bar, un caballero oficial de ejército
 entregó á la pareja de guardia civil
 de servicio en aquel punto la canti-
 dad de doscientas cincuenta pesetas,
 que dicho oficial habia encontrado en
 el wagon en que viajaba, sin tener
 conocimiento de la persona á quien
 perteneciesen.

á todos los súbditos alemanes resi-
 dentes en esta Capital y su provincia,
 que si desean continuar gozando de
 los derechos que como á tales les cor-
 responden, deben inscribirse en los re-
 gistros de este Vice-Consulado y pro-
 veerse de un certificado que acredite
 su inscripcion, á fin de que pueda
 servirles para probar su calidad de
 súbditos alemanes ante las autoridades
 españolas.

Córdoba 25 de Noviembre de 1878.
 —El vice-Consul, Pedro Lopez.

ALCALDÍA CONSTITUCIONAL
 DE CÓRDOBA.

Debiendo proveerse varias plazas de
 guardias municipales diurnos, dota-
 das con el haber de 730 pesetas ánuas,
 se convoca á los licenciados del ejér-
 cito ó guardia civil con buenas notas
 en sus licencias, que sepan leer y es-
 cribir correctamente, tengan de 25 á
 45 años de edad y la talla cuando me-
 nos de 1 metro 650 milímetros, á fin
 de que los que reuniendo estos requi-
 sitos aspiren á desempeñar dichos des-
 tintos, presenten sus solicitudes docu-
 mentadas con la licencia y certificado
 de buena conducta, dentro del término
 de diez dias contados desde el en que
 aparezca inserto este anuncio en los
 periódicos locales.

Córdoba 25 de Noviembre de 1878.
 —Bartolomé Belmonte.

Recaudacion obtenida en los felatos
 de esta capital en los dias 23 y 24
 del corriente.

	Pts.	Cts.
Central.	2	72
Puente.	1328	23
Rincon.	2244	98
Nueva.	517	67
Gallegos.	749	48
Matadero.	1922	70
TOTAL.	6765	78

DE CUYA SUMA CORRESPONDE

Al Tesoro.	2916	36
A la provincia y municipio.	2916	40
Adicionadas.	933	02
TOTAL IGUAL.	6765	78

Córdoba 24 de Noviembre de 1878.
 —Bartolomé Belmonte.

Los señores sacerdotes que quieran
 aplicar mañana el Santo Sacrificio de
 la Misa, en la Iglesia Parroquial del
 Salvador y Santo Domingo de Silos,
 en sufragio por el alma de D. Juan
 Diaz y su esposa D.ª Candelaria Ca-
 brera, recibirán el estipendio de diez
 reales.

Su hija ruega á sus amigos los en-
 comiendan á Dios.

los círculos, y efectivamente merece
 leerse con atencion y tener en cuenta
 la ruda franqueza con que el diputado
 por Valladolid decia que su partido no
 se contenta así como los constitucio-
 nales con aplicar el artículo concer-
 niente á la cuestion religiosa con tal ó
 cual criterio, sino que desde luego
 propondrá á las Cortes el restableci-
 miento de la unidad religiosa tal cual
 se hallaba consignada en la constitu-
 cion del 45. Háse dicho que algun
 individuo de la junta directiva no es-
 taba en un todo conforme con lo di-
 cho por Moyano, y que tal vez dieran
 motivo sus palabras para una escision;
 pero nada ha venido á confirmarlo
 hasta ahora; antes por el contrario,
 los ultramontanos se les han acercado
 para decirles que un gabinete que sos-
 tuviera lo dicho por el orador histó-
 rico, mereceria todo su apoyo, puesto
 que hasta el momento les habia solo
 separado la cuestion religiosa, que no
 creian bastante defendida en el sen-
 tido de la unidad por los moderados.

Los constitucionales baten palmas
 porque creen que esta intransigencia
 aleja á los históricos del poder, y
 creyéndose los únicos herederos del
 gobierno hay quien supone tienen ya
 distribuidos los principales cargos
 para el dia en que sean llamados; y
 por cierto que si se hubiera de dar
 crédito á las candidaturas que circulan,
 forjadas por algun desocupado,
 los centralistas no podrian decir que
 no eran atendidos, aunque no se les
 asignara cartera alguna.

La publicacion en la *Gaceta* de la
 baja de un comandante de vapor en
 el cuerpo general de la armada por
 haber hecho cierta clase de excita-
 ciones á algun militar, y el haber sido
 puestas á disposicion de la auto-
 ridad veinticuatro personas que en
 la inmortal Zaragoza se reunian en
 un sótano donde tenian fusiles, tra-
 bucos y armas blancas, ha sido causa
 suficiente para que ayer se ha-
 blara de temores de que se alterara en
 algun punto el orden público; pero
 la prensa ministerial afirma que las
 autoridades no han dado importancia
 alguna á aquellos hechos, y que el
 gobierno, aunque vela como es con-
 siguiente, está seguro de que la tran-
 quilidad pública no tiene por qué temer,
 y que cuenta con medios sobra-
 des para contener á los mal quistos
 con la paz. Algunos creen que todo
 ello tal vez obedezca á alguna jugada
 de bolsa.

La prensa se ocupa del proyecto de
 enagenacion de bonos, calificándola
 la de oposicion de proyecto de privile-
 gio, puesto que dicen perjudica á
 las demás deudas, y con especialidad
 á la consolidada. Escusado es decir
 que los periódicos afectos lo encuen-
 tran ajustado á la equidad, y copian
 para comprobar su buena opinion
 las noticias del extranjero que dicen
 ha causado buena impresion en las
 Bolsas, donde parece que nuestros
 fondos han logrado alza, asegurando á
 la vez que como consecuencia de esto
 tendrá el Tesoro mayor desahogo en
 adelante.

El duque de la Torre se halla en Ar-
 jonilla. Dicese que, cual lo han acor-
 dado Cheste y algunos generales de
 los que forman el bando histórico, de-
 jará de tomar parte activa en la poli-
 tica conforme á lo que ordena la ley
 constitutiva del ejército, quedando
 pues como único jefe de los consti-
 tucionales el Sr. Sagasta.

Inglatera ha hecho ya oír la voz
 de sus cañones contra el emirato del
 Afghanistan: las noticias de los pre-
 liminares de lo que puede llegar á ser
 una gran lucha parece-le son favora-
 bles; pero declaran que el enemigo se
 conoce debe estar bien dirigido, y to-
 das las miradas converjen hácia Ru-
 sia, á quien se cree interesadísima en
 que el emir no se vea obligado á pe-
 dir humildemente la paz. En las gran-
 des poblaciones de Italia continúan
 las prisiones de internacionalistas.

En el Bolsin quedó anoche el con-
 solidado á 14'90.

El Corresponsal.

riar su actitud en sentido más radical.
 Así nos lo aseguran personas que de-
 ben saberlo.

—El diputado Sr. Alba Salcedo, al
 tratar ayer en el Congreso los asuntos
 internacionales, demostró que habia
 hecho estudios especiales sobre todas
 aquellas cuestiones que en el exterior
 puedan afectar á nuestro pais, y fué
 felicitado por muchos diputados al ter-
 minar su discurso.

—En la sesion del Congreso de ma-
 ñana, usará de la palabra, para rec-
 tificar, el señor marqués de Sardoal,
 contestando á alguna de las aprecia-
 ciones del Sr. Bosch (D. Alberto.)

—La sala de lo criminal de la au-
 diencia de Madrid ha señalado la vis-
 ta de la causa contra Juan Oliva para
 el lunes 25 del corriente, á las once
 de la mañana, en el local de la secre-
 taria de dicha sala.

—El duque de la Torre, que salió
 anteaayer para Arjona, permanecerá
 hasta mitad del mes próximo entre
 dicho punto, Escañuela y el Socor.

—Decididamente, á juzgar por no-
 ticias que nos merecen crédito, asis-
 tirá su majestad el rey á la inaugura-
 cion del ferro-carril directo de Ma-
 drid á Ciudad-Real.

Parece que acompañarán al monar-
 ca los ministros de Estado y de Fo-
 mento y el director de Obras pú-
 blicas.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.
 Cotizacion oficial del 23 de Noviembre.
 Consolidado, 14'975.
 Bonos, 87'75.
 Acciones del Banco de España, 000'00.

CÓRDOBA.
 Trigo de 53 á 54 rs. fanega.—Cebada, de
 32 á 33.—Habas á 44.—Garbanzos gordos
 1.ª á 120.—Id. medianos de 90 á 100.—Id.
 menudos de 75 á 85.—Aceite en los mo-
 linos á 43 reales arroba, en la ciudad á
 56.—Carne de vaca á 48 cuartos libra.
 Id. de carnero á 34.—Tocino á 51.—Harina
 de 1.ª Castilla á 21 y 1/2 arroba.—Id. 1.ª de
 otras procedencias de 21 á 21 1/4 arroba.

CAMBIOS.
 Madrid de 3/4 á 1 0/0 daño.—Sevilla, 1/4.
 —Barcelona, par á 1/4.—Cádiz, á 1/4 Valencia
 á 1/4.—Murcia, 3/4.—Valladolid, 3/4 á 1.—
 Burgos, 3/4.—Málaga, 1/4.—Jaen, 3/4.—Li-
 nares, 1/2.—Santander, 3/8 á 1/2.—Badajoz
 3/4.—Leon, 3/4 á 1.—Centenes viejos, á 1
 1/2 beneficio.—Calderilla por plata, 1 1/2
 daño.

**FABRICA DE HARINAS DE SAN RA-
 FAEL,** de Zalabardo y Rey.—Harina flor can-
 deal superior, en sacos de 4 arrobas, á 00
 —Id. recia id. id., á 20 1/2. Id. id. de
 2.ª id., á 20.—Id. id. de 3.ª id., á 19.—Di-
 chos precios son puestos en domicilio y al
 contado. El precio del saco está incluido en
 el de la harina, pero si se devuelve en buen
 uso se abonarán 3 rs. por cada uno. Moyuelo
 sin envase, á 20 rs. fanega. Salvado de 1.ª id.,
 á 15. Id. de 2.ª id., á 12. Id. de 3.ª id., á 7. Por
 partidas de mas de 10 fanegas.—Trigo, en
 Córdoba, de 48 á 50 rs. Cebada, de 27 á 28
 en Córdoba. En esta estacion: harina flor can-
 deal á 20 y 1/2 rs. arroba. Id. 1.ª recia, 19 y
 1/2 arroba. Id. 2.ª 19 id. Id. 3.ª 18 id.

ESTABLECIMIENTO DE ACEITES
 calle de San Pablo núm. 2.
 Precios: Arroba de 1.ª 60 reales. Media id.,
 cuarto y medio cuarto proporcionalmente. Mi-
 tadilla 32 cuartos. Panilla 12.
 Arroba de 2.ª 56 rs. Media id., cuarto y
 medio cuarto proporcionalmente. Mitadilla 30
 cuartos. Panilla 11.
 Tanto en una como en otra se tiene el mayor
 esmero en que sea del mejor gusto.
 En el pago de arrobas no se admite calde-
 rilla.
 Montoro.—Aceite á 43 rs. arroba.—Trigo
 á 54 rs. fanega.—Cebada á 40.—Habas, á 45
 —Garbanzos á 96.

FERRO-CARRILES.
TREN SPRES.
 Durante el mes de Noviembre saldrán estos
 trenes de Madrid los dias pares á las 8 y 30
 minutos de la mañana, llegarán á Córdoba á
 las 7 y 53 minutos de la noche, descansan 25
 minutos y sale para Sevilla á las 8 y 18, á don-
 de llegará á las 11 y 30 minutos.
 Saldrán de Sevilla los dias impares á las
 8 y 20 minutos de la mañana, llegarán á Córdoba
 á las 11 y 10, descansará 20 minutos y
 saldrá á las 11 y 30 para Madrid, á donde llegará
 á las 11 y 35 minutos de la noche.
DE CÓRDOBA A MADRID.
 Habrá dos trenes diarios. El uno, que con-
 duce el correo, saldrá de Córdoba á las 2 y
 23 minutos de la tarde, y llegará á Madrid á
 las 6 y 5 minutos de la mañana.
 El otro tren saldrá de Córdoba á las 12 y
 50 de la madrugada y llegará á Madrid á las
 8 y 40 de la noche.
 Precios: en primera clase 221 rs.; segunda
 clase 171'50 rs.; tercera clase 105 rs.
DE CÓRDOBA A SEVILLA.
 Habrá dos trenes diarios. El primer tren
 que conduce el correo, saldrá de Córdoba á
 las 2'40 de la tarde, y llega á Sevilla á las
 5'48 de la tarde.
 El segundo, sale de Córdoba á las 3'10 de
 la noche y llega á Sevilla á las 8'35 de la m.
 Precios: Primera clase, 63 rs.; segunda,
 47'20; tercera 28'40.

Imprenta del *Diario de Córdoba.*

Boletin religioso.

—Hoy, La invencion de las Re-
 liquias de los Santos mártires de Córdoba
 en San Pedro.—Mañana, Santas
 Flora y Maria, mártires de Córdoba.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en la
 Iglesia Parroquial de San Andrés,
 por los Sres. D. Francisco Riobó y
 Doña Elisa Susbielas, en sufragio del
 alma del Sr. D. Carlos Susbielas.

—Continúan los ejercicios del mes
 de las Animas en las parroquiales de
 Santiago, Magdalena, Salvador y San
 Juan, y en las Iglesias de San Pedro
 de Alcántara, Jesus Nazareno y Capu-
 chinos, á las oraciones.

—En la de San Pedro tambien ten-
 drán lugar antedichos ejercicios, los
 jueves y domingos con sermon: em-
 pezarán un cuarto de hora despues de
 oraciones. En estos mismos dias ha de
 celebrarse al amanecer una Misa rezada,
 explicándose en ella las sagradas
 ceremonias.

—Primer dia de solemne octavario
 que la Hermandad del Smo. y Stos.
 Mártires de Córdoba dedica á estos en
 la Iglesia Parroquial de San Pedro,
 dando principio á las diez de la ma-
 ñana: concurrirán los dos Ilmos. Ca-
 bildo, y predicará el Sr. Dr. D. Manuel
 Gonzalez Francés.

—Los asociados á la Corte de Maria
 visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra.
 de la Aurora, en su ermita.

Correo de ayer.

De la *Correspondencia* y otros periódicos
 copiamos las noticias siguientes:
 —Ni el gobierno ni las autoridades
 de Zaragoza han dado importancia
 alguna al hecho de haber sido encontra-
 dos en un sótano del paseo de Santa
 Engracia de aquella ciudad unos
 cuantos hombres armados de fusiles
 y trabucos.
 —No es exacto, como supone un
 colega, que el *Globo* haya resuelto va-

INSTI TUTO PROVINCIAL DE 2.ª ENSEÑANZ
 DE CÓRDOBA.

Estacion meteorológica.
 Observaciones del día 25 de Noviembre
 de 1878.

A las 9 m. A las 3 t.

Altura del barómetro en milímetros.	744	743
Tempera-Termometura y hu-tro seco.	15	14'5
medad del/Id. húme-aire.	13	13
Direccion del vien-to.	S.E.	S.
Estado del cielo.	Nuboso.	Nuboso.
Temperatura máxima del aire á la sombra.	14	
Id. minima id. id.	7	
Id. media id. id.	10'5	
Id. máxima al sol.		
Id. minima de irradiacion terrestre.	6	
Lluvia en milímetros.	0'4	

VICE-CONSULADO DE ALEMANIA EN
 CÓRDOBA.

Por disposicion de la Legacion del Imperio, en España, se hace presente

SECCION DE AVISOS.

Tocino añejo. De superior calidad lo hay de venta en la plazuela de Hinojares núm. 6, al precio de 65 reales arroba para fuera y 81 reales arroba para la población. s15-2

Géneros. En el almacén establecido en la Corredera, esquina frente a la fábrica del cristal, se venden los siguientes: Bacalao labrador, inglés y escocia. Queso de bola fresco superior y manchego en aceite muy tierno. Manteca Hamburgo, del Reino, y botes de 2 libras, de Dinamarca. Velas de cera de primera y de segunda a 8 1/2 reales, y cerillos de todos tamaños. Sopas de yerbas, tapioca y fideos de todas clases. Cajas de pasas de arroba y de media. Cajas pequeñas con pinturas. Higos de Lepe y pan de higos superior. Aceite añejo de buen gusto y color, y siendo por arrobas se lleva a domicilio. Carne membrillo por cajas y por libras. Jabón en barras y toda clase de pastillas de olor. Planchas de zinc y plomo y municion. Miel blanca de cañas y de gota, que es como almibar. Garbanzos superiores para usarlos sin echar en agua, a 12 reales el celemin, y garbanzas de Castilla a 16 rs. Habichuelas valencianas y otras muy anchas y blancas. Surtido general de pimienta dulce y picante, y alíños molidos para las matanzas. Chocolates de las fábricas de Madrid, Matias Lopez, Meric y Compañía, Colonial, La Nacional, y la de Valdepeñas, la Perfeccion, y labrado en piedra a mano por el dueño del establecimiento de 4, 5, 6, 8 y 10 reales, con canela y sin ella. Telas metálicas doradas y de hierro. Cribas de alambre y cedazos. s4-2

Aviso. Se hallan vacantes unas habitaciones amuebladas, para un matrimonio ó dos personas solas que deseen encontrarlas. San Fernando 85 darán razon. s4-2

Almoneda. La hay de muebles y algunos efectos, en la casa sin número de la plazuela de las Doblás. s4-4

Almoneda. Se hace de objetos antiguos y cuadros pintados al óleo, y otras muchas curiosidades en la calle de Arenillas núm. 20 pueden ir de 11 de la mañana á 4 de la tarde. 5-2

Arrendamiento. Desde primero de año próximo, se hace de una cochera en la calle del Silencio, hoy Torres-Cabrera.

Para tratar en la accesoría número 1, Ramirez Casas-Deza. s4-3

Mampuesto. Se vende en la obra de la casa calle Angel Saavedra número 13. Para tratar en la calle de Santa Victoria, 6. s8-6

Venta. Se hace de la naranja pendiente en la hacienda nombrada de Jesus, y la de la llamada Barrionuevo. Para tratar de su precio y condiciones, con su dueño, calle del Romero número 30. 4-4

Venta de encinas. En la Campiñuela alta, término de esta capital, se han señalado para su corta y venta 904 encinas y chaparros, cuya enagenacion será por subasta pública y pujas á la llana, que tendrá efecto el día cinco de Diciembre próximo á las 12 de la mañana en la casa de D. Vicente de Hombre, calle de los Saravias, número 5, donde pueden enterarse del pliego de condiciones los que quieran interesarse en su adquisicion. 10-6

Arrendamiento. Desde el día se hace de un piso principal con muchas y buenas habitaciones con cielos rasos y acristaladas, azoteas, cuadra y pajar estenon, cochera y agua de pie constante, pila y demás accesorias: todo en un precio arreglado. Para verlo y tratar, Parras 13 s4-4

Pérdida. Se suplica á la persona que haya encontrado un perro cachorro, mestizo en Terranova, negro y con las patas blancas, lo entregue en la calle del Arco Real, número 4, café del Recreo, donde se le gratificará. 4-4

VINO Y JARABE
Tónico Regenerador
DE
QUINA Y HIERRO
de GRIMAUDT y C, Farmacéuticos en Paris

Estos son los tónicos mas poderosos que posee la materia medicinal, los regeneradores de las fuerzas agotadas y de la sangre empobrecida. Empleanse con éxito contra la palidez, la anemia, la irregularidad de la menstruacion, la falta de apetito y los violentos dolores de estómago, á que las señoras estan con frecuencia sujetas.

Depósito en las principales Boticas y Droguerías.

Aceite de Hígado de Bacalao
PANCREÁTICO DE DEFRESNE
Farmacéutico, premiado por la Escuela de Farmacia de Paris.

TODOS LOS ENFERMOS DEL PECHO
Han de leer lo siguiente:

Este Aceite tiene el aspecto de una crema blanca que puede desleirse en leche, chocolate y café; no solamente posee todas las virtudes y propiedades del Aceite de Hígado de Bacalao, sino que tambien se toma, sin repugnancia alguna por parte de los enfermos mas delicados: a favor de la afortunada adiccion de la Pancreatina, llega completamente digerido al estómago y nunca provoca eructos ni diarreas.

Este medicamento ha recibido la aprobacion de los Médicos de la Facultad de Paris, tras un sinnúmero de experimentos efectuados en los hospitales de la Capital. Hoy en día, todos los médicos recetan el Aceite de Hígado de Bacalao Pancreático de Defresne, como unico agente para curar radicalmente

el Linfatisimo, la Tisis pulmonar, el Raquitismo, las Escrófulas, las Enfermedades del Pecho,

y las demás afecciones que impiden los efectos de la nutricion y asimilacion.

Depósito en las principales Boticas y Droguerías.

Eau de Lechelle

Hemostática, se receta contra los Flujos, la Clorosis, la Anemia, el Apocamiento, las Enfermedades del pecho y de los Intestinos, los Espasmos de sangre, los Catarros, la Disenteria, etc. Da nueva vida á la sangre y entona todos los órganos.

El Doctor Meurteletoup, Médico de los Hospitales de Paris, ha comprobado las propiedades curativas del Agua de Lechelle, en varios casos de Fiejos uterinos y Hemorragias en la Hemotisis tuberculosa.

Depósito general, r. St-Honoré, 378, en PARIS.

Se corta y prepara en la casa núm. 24, calleja de la calle Pedregosa, á precios sumamente arreglados, con la mayor prontitud, y con arreglo al último figurin, toda clase de trages para señoras y niñas. s12-9

Venta. Se hace de lana de vellon de superior calidad, en la calle de Santa Isabel, número 10. s10-6

PILDORAS HOLLOWAY

Este remedio, universalmente reconocido p. a. el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las Pildoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energia fortificandose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNCUENTO HOLLOWAY

El Arte Médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Unguento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y Botes de Unguento.

véndase en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 625, Oxford-street, Londres.

LOMBRICIDA

Específico de suma eficacia para destruir rápidamente las lombrices intestinales y hacer desaparecer todos los desórdenes que las mismas ocasionan.

Hecho con los principios activos de varias de reconocidos efectos vermífugos, es totalmente inofensivo y presentándose en la bonita forma de grageas entre agradables á la vista y al paladar, es por los niños á quienes regenera y fortalece con los principios activos de varias de reconocidos efectos vermífugos, es totalmente inofensivo y presentándose en la bonita forma de grageas entre agradables á la vista y al paladar, es por los niños á quienes regenera y fortalece

JARABE de RABANO YODADO
DEL
DE FORMIGUERA

La fama universal que ha adquirido este medicamento, es su mejor recomendacion. Sus prodigiosos sus efectos en el raquitismo, afecciones del pecho y todas las que proceden de un vicio ó corrucción de la sangre.

BENZINE COLLAS

MEJOR DISOLVENTE DE LOS CUERPOS GRASOS
Para limpiar los Paños, las Cintas y los Guantes de Piel
PREVENCIÓN DE INVENCIÓN. — MEDALLAS EN LAS EXPOSICIONES UNIVERSALES

Para evitar las imitaciones y falsificaciones
EXIGASE LA FAJA VERDE DEPOSITADA
COMO MARCA DE FÁBRICA Y LAS SEÑAS DE LA BOTICA
G. COLLAS, 8, calle Dauphine, PARIS
Se vende en casa de los Farmacéuticos, Drogueros, Merceros y Perfumistas.

Gran bazar de armas y efectos de caza de Ormaechea y Blanco.
CUESTA LUJAN 7.

En este establecimiento, que acaba de abrirse al público, se encuentra un completo surtido de armas inglesas, belgas y españolas, con los últimos perfeccionamientos conocidos; cartuchos cargados y vacios importados de las mejores fábricas del extranjero; efectos de caza de la misma procedencia, y cuantos accesorios se necesitan para la limpieza de las armas. En el mismo hay tambien un variado surtido en puños para baston, pasadores para corbata, gemelos para puños y otros objetos de acero con acrustraciones de oro y plata.

JARABE DE QUINA FERRUGINOSO
DEL DOCTOR RUBIO PEREZ, DE GRANADA

Este precioso medicamento, regenerador de la sangre y reparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de QUINA y de HIERRO, es decir, de los medicamentos mas poderosos que se conocen como tónicos; se emplea con admirables resultados en la clorosis ó opilacion, en las escrófulas, en la debilidad producida por las HEMORRAGIAS, y por todas clases de pérdidas. Lo toman sin repugnancia los niños y las personas mas delicadas, y es sin disputa el medicamento mejor de su clase. Numerosos son los casos en que han tenido ocasion de apreciar sus excelentes cualidades los eminentes profesores de la facultad de medicina y profesores de la poblacion, obteniendo siempre los mas satisfactorios resultados de su empleo.

Precio 10 rs. frasco. — Depósito en Córdoba, botica y droguería de D. Joaquin Fuentes Terroba, y en la farmacia de D. Manuel Marin, Tendillas.

MÁQUINAS PARA COSER.
WHEELER Y WILSON
DE NEW-YORK

En anuncios espuestos al público de pocos dias á esta parte se revela una idea marcada de querer equivocar la opinion general, empleando medios poco legales y claros para ensalzar la victoria de otros sistemas de máquinas de coser, lo que hace titubear al público y ponerle en duda cual será el verdadero fabricante que ha tenido la honra de ser agraciado con el solo y unico

GRAN PREMIO

concedido en la esposicion universal de 1878 en Paris á la compañía de

Wheeler y Wilson

por sus nuevas máquinas de coser, cuya duda perjudicaria notablemente su buen nombre é intereses, si el público se fiase de esos pomposos anuncios, lo cual nos obliga á romper nuestro prudente silencio.

Los triunfos y victorias siempre han sido para la compañía

Wheeler y Wilson.

Ella ha conseguido siempre las

MAS ALTAS RECOMPENSAS

en las esposiciones de Londres 1862, Paris 1867, Viena 1873, Filadelfia 1876, y en la de 1878 en Paris (en competencia con 85 espositores), ganó el solo y unico «gran premio», como hemos demostrado ya en el extracto oficial que publicamos oportunamente, advirtiendole que los premios de los demás fabricantes han sido secundarios.

Asi, pues, hacemos constar que sus competidores solo pretenden con sus «capciosos anuncios» hacer vacilar al público en la eleccion de las máquinas y ponerle en duda de que las de

Wheeler y Wilson

son las más «superiores», las mas «sólidas» y las mas «perfeccionadas», y lo prueban de una manera evidente las decisiones de «todos los jurados» que han tenido ocasion de examinarlas.

La gran victoria

últimamente obtenida en el certámen universal de Paris, ha demostrado una vez mas la superioridad de sus máquinas para toda clase de trabajos, por la firmeza en el cosido, la sencillez y al mismo tiempo la «grandiosidad» del mecanismo, poco susceptible de descomponerse, y la facilidad con que se aprende á manejarlas, con cuyas condiciones y garantías necesarias las ofrecemos al público, pues está demostrado que las máquinas

WHEELER Y WILSON.

de Nueva-York, no tienen rival en el mundo.

Unico representante Capdeville Bardes.

Córdoba, Ayuntamiento, 4.

TIENDA NUEVA.

Esquina calle Letrados, frente á la sombrerería de las tres B. B., acaba de recibirse gran surtido en géneros de punto; en pañuelos, cariñosas; gorros, abrigos, mitones, medias y cortes para zapatillas, paraguas de seda, alpaca y algodón, desde 17 reales en adelante; sornos, flecos, puntillas, botones dorados y otros, cintas de gró y faya. Cristalería, fanales, loza, cuadros, estampas finas, cromos y molduras para cuadros, y se hacen de todas medidas: espejos de todos tamaños, perfumería del reino y extranjera, jabones especiales, ananas, geranio, rosa, lechuga clicerina, colcream, botes de Elixir, agua de botot y de Barcelona, polvos, extractos, aceites cosméticos, nigretina para teñir el cabello y otra infinidad de articulos. Cubiertos de metal blanco.

Gran depósito de paquetes de polvos

superfinos de arroz en blanco y rosa, para tocador.

José Grau y Soler, residente en esta, calle Alfonso XII número 102, pone en conocimiento del comercio, por si gustan favorecerle, como acaba de establecer al pormayor y menor un gran velos, tocas, bordados en blanco, depósito de paquetes de polvos superfinos de arroz en blanco y rosa para tocador.

Para toda clase de pedidos pueden dirigirse al depósito. 6-5

Pérdida. La persona que se haya encontrado un manton negro de merino de los llamados de ocho picos, que se estravió la madrugada del 21 desde la estacion de los ferro-carriles á la calle Horno de la Trinidad número 3, y lo presente en este último punto, recibirá una gratificación.

Pérdida. De la fonda Peninsular se ha estraviado una perra de aguas blancas, con un lunar rubio en el lomo y las orejas del mismo color, la que responde al nombre de Rubita. La persona que la presente se le dará una gratificación de cinco duros.

Pérdida. En la calle de San Francisco se ha estraviado el domingo anterior un pendiente de oro, y se entregará su importe á la persona que lo entregue en la casa número 62 de dicha calle.

Redencion de censos pertenecientes al Estado.

La persona que desee redimir cualquier clase de censos, cuyos réditos cobre el Estado, podrá acercarse á Don Antonio Cañero, Corredor de Comercio en esta Plaza, establecido en la de la Compañía número 5, quien se cuidará de la tramitacion de los expedientes que al efecto han de instruirse, y de hacer el pago de su redencion en las oficinas de Hacienda, todo con la mayor economia y brevedad posible.

Venta. Se hace en la calle de Muchotrigó núm. 7, de espejos, cuadros y otros efectos.

Pérdida. De las tierras del cortijo de la Conchuela, término de esta ciudad, se estraviaron el día 8 del corriente 10 ovejas blancas con sus crias, herradas con poz en el lado derecho. La persona que sepa su paradero se servirá avisar á la casa núm. 9 de los Tejares, donde recibirá una gratificación de 200 rs.

Arrendamiento. Se arrienda desde el día la casa calle de Góngora núm. 14. Darán razon en la Librería del DIARIO.

Venta. Se hace de un gran ropero que apesar de su tamaño es muy manejeable y de fácil transporte, porque se desarma todo. Tambien se vende otro mas pequeño con puertas de cristales: ambos pueden verse en la casa núm. 6 calle Bataneros. Tambien hay de venta un par de puertas.

Almoneda. Se hace de algunos muebles y efectos de casa, y entre ellos una repetición de plata con las cajas caladas á cincel, dos colchas, una de damasco y la otra de estambre, una romana, dos capas, un tabladillo de naranjo, unos trastes de tejeriñero, bastantes ochavos antiguos y una mampara de cuatro varas de largo y diez cuartas de ancho. Puede verse de once de la mañana á cuatro de la tarde en las callejas de Santa Marta, huerto sin número.

Pérdida. Al salir de misa de doce de San Pablo, se ha estraviado un bolsillo de señora que contenia seis llaves en una cadenita, otra pequeña suelta, y una grande dorada, un dedal de plata, una fosforera y un pañillero. Por las calles de San Pablo, Huerto de San Andrés, Regina, Lodo y Santa Marta. La persona que las haya encontrado y quiera devolverlas, se servirá hacerlo en la fábrica de fideos de la calleja de Santa Marta, en donde además de agradecerlo se gratificará.

Venta. Se hace de la casa núm. 15 calle de las Comedias de esta ciudad, con agua abundante y recién obrada. En la calle Morillos núm. 3, informarán.

Entoladora. La encajera que vivia en la calle de San Fernando, se ha trasladado á la calle de Munda núm. 2. Se pasan velos, tocas, bordados en blanco, se tiñe y se lavan blondas y se limpia el terciopelo negro á precios muy arreglados.